

**MINISTERE DE S SPORTS, DE LA JEUNESSE
CHARGE DE LA VIE ASSOCIATIVE**



**Discours de Monsieur Franck NGUEMA,
Ministre des Sports, de la Jeunesse
chargé de la Vie Associative du Gabon,
lors de la 38ème Conférence
Ministérielle de la CONFEJES**

Ouagadougou, 23-27 février 2021

Monsieur le Président en Exercice de la CONFEJES ;

Mesdames et Messieurs les Ministres, Chers Homologues ;

**Monsieur le Directeur du Programme Jeunesse chargé de l'intérim du
Secrétariat Général de la CONFEJES ;**

Distingués invités ;

Je n'ai pu effectuer le déplacement sur Ouagadougou, comme je l'avais promis au président en exercice de notre organisation et à mon cher collègue Ministre des Sports du Burkina Faso. Comme on dit souvent, l'homme propose, mais Dieu dispose. Le calendrier gouvernemental et notamment la pression sanitaire exercée par la seconde vague de la pandémie à Coronavirus ont amené ma délégation et moi-même à adapter notre mode de participation à la 38^e Conférence Ministérielle.

Comme vous le savez à ce sujet, les Autorités gabonaises continuent d'accroître le dispositif de riposte sanitaire permettant de contenir la propagation du virus.

De Libreville où je me trouve, j'ai eu beaucoup d'échanges avec mes homologues qui m'ont rassuré de l'excellent accueil qui leur a été réservé. Je me joins à eux pour remercier vivement le Burkina-Faso qui a tout mis en œuvre pour que cette rencontre se tienne conformément à notre calendrier de travail, en présentiel et en virtuel, dans le respect des mesures barrières.

Je salue donc le sens de l'organisation, dont ce pays frère a su faire preuve, pour la réussite de cette trente-huitième Session de la Conférence des Ministres de la Jeunesse et des Sports de la Francophonie.

Ma participation aux travaux de cette édition, confirme, s'il en était besoin de le rappeler, de l'intérêt que mon Pays, à la tête duquel se trouve le Président de la République, Son Excellence, Ali BONGO ONDIMBA, porte à la Francophonie.

Le Gabon, qui a été au cœur de la création de la CONFEJES en 1969, entend demeurer l'un de ses soutiens sûrs, au moment où nous amorçons le cap nous menant au Centenaire en 2069, après le jubilé que nous avons célébré ensemble à Marrakech au Maroc, en 2019, il y a exactement deux ans.

Le Président de la République m'a instruit de vous témoigner son attachement à la poursuite des actions menées par la CONFEJES, en tant qu'instance de réflexion politique, à travers l'axe de la bonne gouvernance et d'opérateur de programmes de coopération pour la jeunesse et les sports.

Pour ce qui est de l'état de la coopération GABON-CONFÉJES, je me félicite du fait que celle-ci se porte bien. En effet, le Gouvernement de mon pays a régulièrement honoré ses engagements vis-à-vis de notre institution, en payant ses cotisations et en contribuant au Fonds commun, en dépit de la conjoncture économique sévère due à la pandémie de la Covid-19 dont la plupart de nos Etats du Sud font face ; en participant activement aux trois axes des programmes initiés par la CONFÉJES, dans le domaine de la Jeunesse, du Sport et de la bonne gouvernance.

**Monsieur le Président en Exercice de la CONFÉJES ;
Mesdames et Messieurs les Ministres, Chers Homologues ;
Monsieur le Directeur du Programme Jeunesse chargé de l'intérim du
Secrétariat Général de la CONFÉJES ;
Distingués invités ;**

Au niveau du secteur jeunesse, nous encourageons la CONFÉJES à mener davantage d'actions en faveur de nos jeunes et qui demeurent une priorité pour notre organisme commun.

Je me réjouis particulièrement de ce que le Programme de Promotion de l'Entrepreneuriat (PPEJ) de la CONFÉJES apporte à la jeunesse de notre de notre espace à travers le financement de nombreux projets portés par cette frange de la population. Il s'agit d'une solution directe apportée à la problématique du chômage des jeunes dans nos Etats. Je valide les différentes réformes que le Secrétariat général voudrait y apporter en vue de l'amélioration de l'exécution de ce Programme phare de notre organisation.

Quant au dispositif du Programme de Promotion de l'Entrepreneuriat, des efforts vont être consentis pour financer davantage de projets, d'autant que le second septennat du Président de la République est dédiée à la jeunesse.

S'agissant de la jeunesse et des sports, les deux Chambres du Parlement gabonais viennent d'adopter une loi d'orientation portant sur la Politique nationale du sport et de l'Education physique dont la pratique est consacrée comme un droit citoyen par la Constitution, et nous avons lancé le projet de loi d'orientation sur la politique nationale de la jeunesse du Gabon tel que préinscrit dans la Charte Africaine de la Jeunesse avec une stratégie intégrée de la jeunesse.

Le Gabon s'apprête également à finaliser la réforme institutionnelle du Conseil national de la jeunesse comme cela est prescrit dans la politique nationale de la jeunesse, pour permettre aux jeunes de disposer d'un organe représentatif et consultatif à travers lequel ils pourront mieux échanger, faire des propositions, initier des études et évaluations des politiques publiques les concernant, surtout avec l'impact négatif de la pandémie de Covid-19 sur leur vie et leur insertion professionnelle.

Je ne saurais poursuivre et terminer mon propos, sans reconnaître et saluer le travail abattu par le Secrétaire Général sortant, notre regretté **Bouramah ALI HAROUNA**, ainsi qu'à son équipe. Ce, sous la supervision du président en exercice sortant, le Ministre de la Culture de la Jeunesse et des Sports du Royaume du Maroc, **Othman EL FERDAOUS**, que je félicite ici.

Vous me permettez, particulièrement, d'exprimer mes remerciements les plus sincères à mon Collègue Ministre des Sports et des Loisirs du Burkina Faso, **Dominique Marie André NANA** notre nouveau président en exercice, pour la bonne organisation de cette 38^e Conférence Ministérielle.

Enfin, à nos hôtes, je réitère mes vifs remerciements pour l'organisation de ces assises et je voudrais, tout en saluant l'excellence des liens de coopération qui lient le Gabon à chaque pays ami et frère ici présent, louer les liens d'amitié et de coopération qui animent le Gabon et le Burkina Faso, dont le Chef de l'État, **SEM Rock Marc Christian KABORE** est en visite de travail et d'amitié à Libreville depuis ce vendredi 26 février 2021.

Enfin, un nouveau **Secrétaire Général de la CONFEJES** a été nommé à cette 38^e conférence ministérielle, après un processus auquel ont pris part 5 candidats. La candidature de Madame **Louissette Renée THOBI ETAME-NDEDI**, du Cameroun, une femme d'expérience et qui connaît le secteur, a été retenue. C'est l'occasion pour moi de lui présenter les **félicitations chaleureuses du GABON** et du Président de la République Gabonaise **SEM Ali BONGO ONDIMBA**. C'est une nomination historique car c'est la première fois dans notre organisation qu'une femme est portée à sa plus haute fonction.

Je vous remercie de votre attention, je nous souhaite à tous de fructueux travaux.

Vive la CONFEJES,
Je vous remercie.